



**Nombre de alumno: María José López Guillén**

**Nombre del profesor: María Verónica Román Campos**

**Nombre del trabajo: Análisis de la película documental "Más allá del fuego"**

**Materia: Pensamiento y lenguaje**

**Grado: Quinto cuatrimestre**

**Grupo: "A"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de enero de 2025

## “EN BUSCA DEL FUEGO”

Es una película franco-canadiense de 1981 titulada, “en busca del fuego”, dirigida por Jean-Jacques Annaud. La película fue basada en la novela homónima de J.H. Rosny.

La película desarrolla su trama en la época prehistórica, siguiendo a una tribu de hombres, que tienen fuego, con esto ahuyentan a los lobos que buscaban atacarlos, pero otra tribu observa lo que ellos tienen y desata una disputa por el fuego, después de esto se ven obligados a salir de su zona de confort para poder sobrevivir, tienen que emprender un nuevo viaje ya que el fuego se les había apagado. En esta película podemos observar que solo se comunicaban emitiendo sonidos, una de las principales temáticas que tiene es la supervivencia y adaptación, ya que nos muestra la lucha que tienen las tribus por sobrevivir en su entorno tan hostil, así como también la evolución ya que al haber adquirido el fuego, fue un paso crucial en la evolución del ser humano y la cooperación que los tres personajes tienen para volver a conseguir fuego, comida y sobrevivir ante los peligros. Es importante ya que nos muestra como el ser humano dependía totalmente del fuego, las diferentes líneas de evolución, las formas en las que ellos se adaptaban a cada ambiente para sobrevivir, el cómo utilizaban los recursos disponibles que tenían, el desarrollo de nuevas habilidades, el lenguaje ya que la tribu solo se comunicaba a través de sonidos, la chica, porque ella emitía diferentes sonidos y expresiones, al igual que estaba un paso delante de ellos, porque tenía más conocimientos y una evolución más avanzada.

La película nos muestra como es que los personajes deben enfrentar y a su vez superar obstáculos, al emprender su camino en busca del fuego, la capacidad de adaptación que tienen en cada situación para sobrevivir, nos enseña cómo es que, a través de la cooperación, trabajando juntos, siendo motivados y perseverantes por encontrar de nuevo fuego, tienen una gran capacidad de fortaleza emocional y física, todo esto junto con un impulso de superar adversidades. La superación personal que tienen se va reflejando en el crecimiento que van teniendo, al aprender nuevas cosas, mucho más cuando el líder de la tribu interactúa con la tribu que ya tenía más conocimientos, aunque al inicio no entendía su forma de comunicarse con él, con el paso del tiempo aprende para poder relacionarse con ellos, en el tiempo que está con ellos, observa

como es que ellos si saben crear fuego, para posteriormente ponerlo en practica y aprender. Un ejemplo en el aspecto psicológico es cuando tenían mucha hambre, sin embargo, no comen la carne humana que habían encontrado, ya que el canibalismo no era una práctica correcta para ellos.

La evolución y supervivencia es algo que se relaciona con nuestro contexto actualmente, ya que la necesidad de sobrevivir, nos lleva a aprender muchas cosas nuevas, experimentamos y descubrimos con el paso del tiempo, vamos evolucionando, desde descubrir el fuego, hasta lo que somos actualmente. Si las tribus pasadas no hubieran sido tan perseverantes, y teniendo ese instinto de sobrevivir, no conoceríamos el fuego, fue el primer gran paso que descubrió el hombre, al igual que el salir de la zona de confort para experimentar, conocer y aprender cosas nuevas. La película nos da una enseñanza principal que tiene relación con nuestro contexto actualmente, la manera en la que ellos aprendieron a comunicarse, a través de la emisión de sonidos, como estos fueron evolucionando, ya que después también aprendieron a que podían comunicar sus emociones y lo que ellos sentían, un ejemplo es cuando la chica comienza a reírse por algo que le parece gracioso y los demás la quedan viendo raro, pero tiempo después ellos también comienzan a reírse en una situación que les causa gracia, aprendieron y evolucionaron la manera de comunicarse, gracias a eso, actualmente nosotros nos comunicamos de una mejor manera y existen nuevas lenguas en todo el mundo.

En lo personal con esta película aprendí y conocí principalmente, como es que evolucionamos, todo lo que el ser humano tuvo que pasar, para sobrevivir a los ambientes hostiles a los que se enfrentaban, me genero mucha curiosidad, la manera en la que ellos se comunicaban, lo limitados que estaban al inicio ya que solo conocían el fuego, mas no sabían cómo encenderlo, me sorprendió la capacidad que tenían al salir de su zona de confort en búsqueda de su propia supervivencia, como aprendieron las ventajas pero a su vez el riesgo de utilizar mal o bien el fuego, ya que aunque dependían de el para sobrevivir, supieron que debían de ser cuidadosos ya que un mal uso, también podría causar un daño severo, hasta cierto punto me genero cierto orgullo como es que gracias a las tribus, pudimos evolucionar, llegar a lo que somos ahora,

tener grandes conocimientos, empezaron desde cero, mas sin embargo la gran capacidad y fortaleza mental que ellos tenían para conseguir y seguir adelante, fueron una de las cosas principales que me llamaron la atención, al igual la manera en la que ellos aprendieron y evolucionaron su manera de comunicarse, gracias a la necesidad que tenían de comunicarse, ahora podemos hablar y expresarnos de una manera mucho mas clara. Ahora entiendo de mejor manera que el ser humano por naturaleza siempre buscara avanzar, evolucionar y obtener nuevos conocimientos, para mejorar, toda la vida aplicamos el ensayo y error, para mejorar lo que ya sabemos, pero sobre todo ser una mejor persona.

Lo principal por rescatar, seria como se desarrollo el lenguaje, como fue evolucionando, las principales formas de comunicación, la fortaleza que el ser humano tuvo desde hace años para avanzar, conocer, lograr y experimentar tantas situaciones, la manera de adaptarse a nuevos entornos, todo por sobrevivir y el progreso que van teniendo conforme la película avanzaba, todos los conocimientos adquiridos, y el trabajo en cooperación que realizan para al final regresar con su tribu nuevamente pero ahora con el fuego. La relevancia actual que tiene, es la relación principalmente del desarrollo del lenguaje, ya que gracias a eso ahora podemos comunicarnos mucho mejor y tuvimos el desarrollo de nuevas lenguas, la capacidad de adaptación, superación personal, el descubrimiento del fuego ya que fue un avance que permitió mejorar la calidad de vida, actualmente podemos cocinar nuestros alimentos, pero todo esto se debe gracias al descubrimiento del fuego, habilidades, y conocimientos adquiridos, esta película nos define claramente como seres humanos, porque esos fueron nuestros inicios y gracias a todo eso, somos y tenemos lo que hemos conseguido hasta la actualidad y seguiremos en un cambio y a su vez una evolución constante, para alcanzar y satisfacer las necesidades que tengamos.